

TRABAJO

Organo Oficial del Partido VANGUARDIA POPULAR

San José, Sábado 4 de Noviembre de 1944.

DON GONZALO PINTO TOCA LOS PLATILLOS Y "LA PRENSA LIBRE" EL TAMBOR EN EL JAZZ PAGADO POR LOS INTERESADOS EN LEVANTAR EL PRECIO DEL AZUCAR

Lean los trabajadores el maravilloso plan de don Gonzalo: reducción de salarios; aumento de la jornada de trabajo a 12 horas y que se persiga y extermine el movimiento obrero

Don Gonzalo Pinto Herández, en declaraciones dadas a La Prensa Libre, como parte de la campaña que este periódico hace para levantar el precio del azúcar

(estamos investigando cuanto le pagan los dueños de ingenio o Borrasé por esta campaña) ha llegado a las siguientes conclusiones: La solución del problema de la escasez de azúcar consiste en que se reduzcan los salarios de los trabajadores de los cañales, se les aumente la jornada de trabajo, ojalá de manera que trabajen sol a sol a fin de que mayores rendimiento, se aumente el precio de azúcar, se disuelven los sindicatos y se extermine al

Partido Vanguardia Popular

Oigan ustedes que programa el de don Gonzalo: que se reduzcan los salarios, que se aumente a doce horas la jornada de trabajo, se aumente el precio del azúcar y se persiga y extermine al movimiento obrero. Tal es la fórmula mágica que La Prensa Libre puso en boca de don Gonzalo.

Don Gonzalo dice que los peones de su hermano Eduardo no dan rendimiento y que la culpa la tenemos los Vanguardistas y el Código de Trabajo. Pero no explica cómo puede ser es

PASA a la página CUATRO

EL PROGRAMA DE ROOSEVELT ES EL PROGRAMA DEL BLOQUE DE LA VICTORIA

El 7 de este mes, el pueblo de Estados Unidos, por gran mayoría de votos, elegirá al hombre que le dió garantías sociales y que le está conduciendo al aplastamiento del nazismo

Desde el 1º de Mayo, en la Plaza España, el c. Manuel Mora declaró que nosotros desde Costa Rica estábamos por la reelección del Presidente Roosevelt, como garantía que nos él y las fuerzas que lo respaldan para la seguridad de la América Latina

El martes 7 es un gran día para todos los demócratas del mundo entero: se celebra, en primer lugar, el aniversario de la revolución rusa que batió con las lacras del pasado y forjó la poderosa Unión Soviética Patria del Socialismo; se celebra ese mismo día también, el aniversario, lleno de gloria, de la defensa de Madrid contra los moros, los militares traidores, los italianos fascistas y los nazis alemanes; y en este año, el mismo día, el pueblo de los Estados Unidos, mediante votación general, elegirá en la presidencia a Franklin D. Roosevelt.



PRESIDENTE ROOSEVELT

A pesar de que contra Roosevelt, dándole su apoyo a Dewey, el candidato rival, están los "aislacionistas", los "apaciguadores" y toda la caterva de fascistas hipócritas; a pesar de que contra Roosevelt están los grandes intereses económicos, que se oponen a su política de protección a

las grandes masas de trabajadores, a su política de eliminar las restricciones contra los negros, a su política de darle trabajo a todos los habitantes de los Estados Unidos, hombres y mujeres, Roosevelt triunfará el martes 7 de noviembre.

Son muy grandes las fuerzas que quieren atajar el paso a su política: hombres como

Hamilton Fish, fascista que se opuso a la intervención de los Estados Unidos contra Alemania y el Japón; mentecatos como Martin Dies, Nazi de clarado que debía estar en un campo de concentración; la periodista Lucille Booth, que con sus periódicos quiere establecer de nuevo la esclavitud en los Estados Unidos; el coronel Mc. Cormack, dueño de "Chicago Tribune", una especie de "Diario de Costa Rica" que se opone a la política de garantías sociales de Roosevelt; Herber Hoover, vocero de salvajismo yanqui, que siempre ha adversado a Rusia y que encarna la amenaza imperialista contra las naciones latinoamericanas, encabezando grandes cadenas de interés que están contra Roosevelt. Son los mismos que le hicieron el juego a Hitler descaradamente en Estados Unidos y que aún se le hacen, aunque ahora en forma más hipócrita.

Pero a pesar de la fuerza de estos grandes intereses económicos imperialistas venales, banqueros salvajes, senadores fascistas, diputados fascistas Roosevelt será reelecto por una amplísima mayoría de votos.

Será reelecto por tercera vez, rompiendo todos los precedentes constitucionales de su Patria, porque el pueblo sabe que Roosevelt cumplirá su programa de gobierno, que podrá sintetizarse en pocas líneas así:

Derecho a todos los hombres y mujeres de Estados Unidos, no importa su raza, su religión ni su credo político, al trabajo. Derecho a que por el trabajo se pague un salario que permita vivir decentemente.

Derecho a que los agricultores vendan su producto a precios que siempre les dejen una ganancia.

Mantenimiento de los derechos de sindicalización, huelga, cesantía, etc.

En cuanto al orden internacional, Roosevelt encabeza la gran corriente humana que apoya la colaboración de los Estados Unidos con las naciones democráticas del mundo entero en la tarea para forjar la seguridad mundial a base de los cuatro derechos básicos de la Carta del Atlántico y

PASA a la página DOS

Hambre y desocupación sobre Costa Rica

El chapulín se comió las cosechas del Guanacaste y el temporal está acabando con las del Atlántico

UN PLAN DE EMERGENCIA PEDIMOS DE NUEVO AL GOBIERNO

El chapulín se comió las plantaciones de cereales en el Guanacaste.

Los temporales han destruido las plantaciones de la zona Atlántica.

La falta de herramientas ha obstaculizado los cultivos de artículos de primera necesidad en la Meseta Central.

Los Estados Unidos han comprado en América Latina todos los excedentes en la producción de artículos de primera necesidad para abastecer a los pueblos hambreados de Europa.

De los anteriores hechos se desprende que se aproxima el hambre más grande de nuestra historia.

Por otra parte, no hay materiales de construcción, lo que va a originar una verdadera ola de desocupados. ¿Qué hacer?

Se imponen medidas de emergencia.

El Gobierno debe dedicar todas sus energías a estudiar y resolver tan graves problemas. Si se elabora un plan sencillo de producción y se dictan medidas energéticas para ponerlo en práctica, en agosto del año entrante, tendremos arroz y frijoles. De lo contrario tendremos hambre y la correspondiente secuela de huelgas y motines.

Vanguardia Popular pide una vez más al Gobierno un plan de emergencia. No se justifica que el Ministro de Agricultura ande paseando por Chile en tanto la crisis nos amenaza.

Vanguardia Popular movilizará a todo el pueblo para luchar por un plan eficaz de producción y para pedirle al Gobierno medidas inmediatas para hacer venir materiales de construcción.

CAMARADA:

¡LA TAREA ES MUY SENCILLA Y SE DEBE CUMPLIR YA!

Cada militante debe conseguir un militante; cada Célula debe formar una Célula.

Fortaleciendo a VANGUARDIA POPULAR se fortalece la democracia Costarricense!

Moción de Vanguardia Popular para que no se establezcan relaciones diplomáticas con El Salvador

Fué presentada por la fracción de Vanguardia Popular en el Congreso el lunes pasado

Nuestra fracción parlamentaria presentó el lunes pasado una moción ante la Cámara de Diputados sobre la conveniencia de que el Gobierno de Costa Rica no establezca relaciones diplomáticas con el Gobierno de El Salvador, mientras no se restablezca en aquella república la normalidad democrática.

La moción dice así: —En vista de los últimos acontecimientos políticos en la

PASA a la página DOS

Dos mil hectáreas de tierra para los Campesinos Pobres del Guanacaste

Proyecto de ley presentado por el Secretario de Trabajo don Miguel Brenes Gutiérrez

Reproducimos a continuación el proyecto de ley presentado al Congreso Constitucional de la República por conducto de la Secretaría de Trabajo, y que tiene por objeto facultar al Poder Ejecutivo para comprar tierras en el Guanacaste hasta por una superficie de 2 mil hectáreas, para distribuir entre campesinos pobres. Parte de estas tierras serán adquiridas en la hacienda EL VIEJO, con el propósito de satisfacer en parte las justas demandas de los agricultores sin tierras de Ortega, Bolsón y Filadelfia.

Sabemos bien que con dos mil hectáreas no van a saciar su necesidad de tierras los campesinos guanacastecos y que tampoco con incorporar a la producción nacional dos mil hectáreas se van a resolver el problema de nuestra es-

casa producción. Son decenas de miles de hectáreas las que esperan en las llanuras guanacastecas las manos laboriosas de sus agricultores para ponerse a producir. Sabemos también que no basta con darle tierra al campesino para que éste produzca y tenga rendimiento. Que es preciso, además, crédito a bajo tipo de interés, buenos caminos vecinales, dirección técnica, garantía de precios mínimos. Todos estos son puntos del programa de lucha de nuestro partido, y del Programa de Gobierno del Bloque de la Victoria. Por ellos seguiremos luchando con el apoyo de las masas populares, hasta conseguir su realización. Por el momento aplaudimos al señor Secretario de Trabajo por el envío de este proyecto a la Cámara, lo mis-

PASA a la página CUATRO

EL TEMPORAL MALOGRA LA VISITA DEL SEÑOR MINISTRO DE TRABAJO A LA ZONA BANANERA DEL PACIFICO

El señor Ministro de Trabajo, Licenciado don Miguel Brenes, dispuso aprovechar los últimos días de la semana pasada para efectuar una visita a la Zona Bananera del Pacífico. Lo acompañaron el Licenciado Bejarano y dos altos funcionarios del poder Judicial; y también Mr. Hamer, gerente de la Compañía Bananera y el c. Fallas. El propósito era estudiar y discutir sobre el terreno los problemas que en esa zona con frontaban los trabajadores y buscarles una solución justa y razonable. Con el fin de facilitar ese trabajo el c. Fallas escribió con la debida participación a los diferentes co-

mites sindicales del Pacífico,

rogándoles prepararan pliegos en los que especificaran las cuestiones a plantear que se consideraran más importantes en cada lugar. Por desgracia, los compañeros de Parrita y Quepos no recibieron esa comunicación, y eso, en los dos lugares mencionados, que fueron los únicos que pudieron visitar, le restó la efectividad al estudio proyectado. Sin embargo, el c. Fallas, ayudado en esto por el c. Gutiérrez, dirigente sindical de Parrita, tuvo la oportunidad de plantear la conveniencia y necesidad de que se cree que una alcaldía en Quepos que le facilite a los trabajadores la presentación de sus quejas y demandas; así como también la conve-

PASA a la página DOS

CIENTOS DE HOMBRES DESPOSEIDOS EN TORNO A LAS TIERRAS OCIOSAS ACAPARADAS POR CANDUCHO GUTIERREZ

Canducho Gutiérrez pone el grito en el cielo por la presunta invasión que agricultores pobres de Guanacaste están llevando a cabo en las tierras ociosas de su latifundio "El Viejo".

Yo no tengo informes concretos sobre el particular pero sí soy testigo muy bien enterado de que es realmente enorme la cantidad de hombres sin tierra que, en torno a la inmensa cantidad de hectáreas acaparadas por Canducho, claman sin descanso por una parcela de esas fértiles tierras que están siendo inicuamente defraudadas por Canducho no las cultiva.

Yo estimo que la circunspectancia de Canducho Gutiérrez haya llegado a santar sus reales en aquella tierra es un suceso desgraciado para Guanacaste; porque el señor Gutiérrez es un capitalista ta-

justicia social, etc. Hombres como Canducho Gutiérrez son los verdaderos y directamente responsables de la carestía de la vida y del hambre del pueblo costarricense.

Si es cierto lo que se denuncia, es decir, que labriegos sin trabajo y cargados de obligaciones no han tenido más recurso que invadir las tierras que ellos ven ociosas y sin dueño conocido que les atienda, para cultivarlas y resolver así su problema de supervivencia, la actitud de estos costarricenses tendrá que merecer el respaldo y la simpatía del Gobierno de la República, contra lo que desea y pretende Canducho Gutiérrez: el Gobierno de Teodoro Picado es un Gobierno de garantías para los trabajadores honrados y aquí se trata de hombres que quisieron por el hambre y por las enfermedades no han querido acogerse al fácil expediente de del pillaje y del merodeo sino que han buscado la solución de un problema vital de

PASA a la página DOS

Así se lucha contra la carestía de la vida

YA TIENEN LOS AGRICULTORES ASEGURADOS LOS PRECIOS MINIMOS PARA VENDER EL ARROZ, LOS FRIJOLES Y EL MAIZ QUE CULTIVEN

Vanguardia Popular, se apunta un triunfo, porque desde hace muchos años viene luchando para librar a los agricultores de la incertidumbre de los precios

Los periódicos de estos días publican un gran aviso del Banco Nacional, señalando a los agricultores de 19 lugares, los precios mínimos, para que puedan vender el arroz, maíz y frijoles que hayan cultivado. Así garantiza el Banco una base de venta a los agricultores, sin que por eso pierda el derecho de vender en el mercado si encuentran mejores precios.

Esta garantía para los agricultores, es uno de los primeros pasos que da el Gobierno para organizar y estimular la producción de los artículos de primera necesidad. Con base

en la Ley número 26 del 6 de Noviembre de 1943 y la Ley N° 110 del 26 de Julio de 1944, de la Sección de Fomento y Producción Agrícola, se realiza ya en firme la ayuda directa a los agricultores costarricenses, beneficio del cual sacará gran provecho todo el pueblo consumidor del país.

Corresponde ahora a todos los Sindicatos Agrícolas, cooperar con las Juntas de Crédito del Banco Nacional, para aprovechar los grandes beneficios de estas leyes. Los Sindicatos Agrícolas y sus dirigentes deben movilizar previamente,

estudiando bien esas leyes y las relaciones de los agricultores con las Juntas de Crédito Agrícola establecidas en 26 lugares de la República.

Nuestro Partido, que en todos sus programas políticos incluyó siempre esa consigna de lucha en defensa de los agricultores, ahora también enseñará al pueblo a servirse de esas leyes que le aseguran precios mínimos para sus productos.

33.256 libras de pescado se vendieron en Octubre

200 LIBRAS DE PESCADO SE VENDEN DIARIAMENTE EN HEREDIA, CARTAGO Y ALAJUELA

Mientras en "Diario de Costa Rica" y La Hora se ridiculizaba o se calumniaba el esfuerzo que se hacía por establecer la industria pesquera, otros se empeñaban en dar pescado barato al pueblo

Esto si es luchar contra la carestía de la vida. Mientras Ventura se entretiene haciendo bolas y bolitas y el caricaturista López en hacer sus caricaturas para ridiculizar los esfuerzos por hacer efectiva la industria pesquera, el c. Mora, luchaba tenazmente, venciendo todas las dificultades para poner en pie, esta nueva industria, que ya macha sobre bases firmes a pesar de todos los pronósticos, y a pesar de todas las burlas de los profes

ta del Diario y de la Hora. Basta ir cualquier mañana al mercado para ver la gran fila de gentes de todas las clases sociales, comprando libras y más libras de pescado. Allí mismo hemos visto las madres de los glososillos y las damas enlutadas comprando chuletas y cabeza de pescado para alimentar los cerebros prodigiosos de sus niños genios — y para coger fuerzas para combatir a los bandidos comunistas. — Así es la

vida, no puede uno decir, "de esta agua no beberé".

Bueno, pero lo que nos interesa destacar en esta nota es lo siguiente:

De las montañas de papel que gasta el Diario y La Hora en combativos queda sólo el cuento: de las luchas concretas del Partido quedan hechos reales: luchamos y combatimos contra la carestía de la vida, pero no con simples palabras: el desarrollo de la industria pesquera. — Así es la